



Juan Pablo Sutherland y El mes de la Patria Gay

Junto a todas las significaciones políticas e históricas que tiene el mes de septiembre, con una carga importante de conmemoraciones, festivales y marchas, a partir de este año se le agrega otra conmemoración, esta vez apoyada por el movimiento homosexual chileno que ha elegido ese mes para recordar el atentado incendiario contra la discoteca gay Divine, ocurrido un día de septiembre en Valparaíso, en el que oficialmente murieron 14 personas (22, según otras versiones).

El acuerdo de actividades ha sido amplio, y de una variada gama, incluyendo un ciclo de cine proyectado en el Cine Arte Alameda, una serie de libros realizados en la Biblioteca Nacional y una marcha por la Alameda, un día antes de Fiestas Patrias.

Sus organizadores se encuentran satisfechos. Pese a que los medios destacaron un incidente menor dentro de la marcha, lograron su objetivo, que era visibilizar el movimiento homosexual. "Nadie puede negar que están avance. En la primera marcha que hicimos éramos 12 personas, y este año marcharon 5.000. Es un avance significativo", señala el escritor Juan Pablo Sutherland, coordinador del Movimiento Unificado de Migrantes Sexuales (MULMS) -confundido por el histórico Movimiento de Liberación Homosexual, el Movilh y el Centro Lambda-, una de las organizaciones convocantes.

¿Por qué Septiembre?

"La fecha histórica de la lucha homosexual en el mundo son los 28 de junio, que es el día del orgullo gay que se conmemora en todo el mundo a partir de una revuelta homosexual que hubo en Nueva York. A raíz de lo que pasó el 93 con la Divine en Valparaíso, nosotros pensamos que había que tener una versión más local de la lucha homosexual. Por las circunstancias del caso, donde un Comisario Carlos Pérez del Campo se adjudicó el asesinato a la discoteca, nosotros hicimos gestiones y solicitaron un ministro en visita que investigara el caso, lo que no fue aceptado por la autoridad. En ese sentido, nosotros pensamos que dentro de la memoria de la lucha homosexual el 4 de septiembre es muy importante y por eso llevamos trasladado todo el orgullo gay para septiembre".

El incendio de la discoteca Divine, al parecer el más terrorífico que ha afectado al mundo homosexual chileno, tuvo un hecho aislado dentro de la



clase, refiere a la moral puede ser que una persona use uno y el pelo largo. Es en esa ambigüedad, en la que hoy día trabaja la policía y es un artículo con el que se detiene sistemáticamente a homosexuales".

Uno de los sectores que el dirigente homosexual ve como más vulnerable a la represión discriminatoria son los travestis: "A las compañeras travestis -que en gran mayoría ejercen el comercio sexual, por situaciones de marginalidad y porque no tienen posibilidad de trabajar en otros espacios- se las represiona sistemáticamente. Nosotros hemos conversado con la general Pérez y otros autoridades de Carabineros y también de Investigaciones para solucionar esa situación, porque ellas son agredidas cotidianamente y de la manera más brutal".

¿Han cumplido el objetivo de las actividades desarrolladas en septiembre?

"La intención política de todo lo que desarrollamos fue abrir el debate respecto de la discriminación que todavía existe, pero está en un camino a largo plazo porque tiene que ver con la cultura. Pero también necesitamos rebajar la parte del Estado. Que el Estado de alguna manera esté diciendo que no se puede discriminar a ninguna minoría; a ningún sector, no solamente a los minorías sexuales. En ese sentido, nosotros estamos en guerra que haya un marco jurídico anti-discriminatorio y que se incluya en cualquier proyecto de ley contra la discriminación a las minorías sexuales. Esto es importante, pero sin duda más importante aún es el movilismo social y político. Nosotros tenemos una perspectiva discriminación legalista, porque eso no sirve si no hay movilismo social sólido".

"Nuestra invitación a todos los políticos a participar. A todos los políticos que de una u otra manera han apoyado nuestra causa, y a los demás que decir y ser super optimistas en que la única personalidad política que nos acompañó claramente fue la compañera Claudio Martínez y eso marca una diferencia frente

Juan Pablo Sutherland y el mes de la patria gay [artículo]

Libros y documentos

AUTORÍA

Sutherland, Juan Pablo, 1967-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Juan Pablo Sutherland y el mes de la patria gay [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)